

## **RECORDANDO AL PROFESOR MADRIÑÁN DE LA TORRE**

Es un honor presentar esta edición de la Revista Ibero-Latinoamericana de Seguros en homenaje póstumo al doctor Ramón Eduardo MADRIÑÁN DE LA TORRE, cuya vida y obra dejaron una marca indeleble en el ámbito profesional y académico colombiano, especialmente en el derecho comercial y financiero. Su labor en la construcción de la Escuela Javeriana de Derecho Privado fue sin duda uno de sus legados más significativos. En las aulas de esta Universidad, donde compartió su sabiduría y pasión, inspiró a generaciones de abogados que hoy somos testigos de la trascendencia de su influencia.

El doctor MADRIÑÁN combinó su vocación pedagógica con una destacada carrera profesional, que abarcó desde su rol como Superintendente Bancario hasta sus contribuciones como asesor en múltiples entidades financieras, instituciones que confiaron en su conocimiento, criterio y ética. Su nombre estará para siempre asociado con el régimen comercial colombiano por su significativa labor en los más importantes proyectos legislativos y regulatorios del país, siempre caracterizada por el rigor y la profundidad. A lo largo de su vida, fue un referente en la docencia y su dedicación le mereció innumerables reconocimientos, incluido el honor de recibir la Cruz San Francisco Javier, uno de los más altos galardones de la Universidad Javeriana.

Sin embargo, los logros profesionales del doctor MADRIÑÁN son solo una parte de su legado. Sus colegas y alumnos lo recuerdan con profundo respeto y admiración, no solo por su vasto conocimiento, sino también por su generosidad al compartirlo. Su enfoque en la formación de abogados éticos y comprometidos, así como su disposición para guiar y orientar a quienes buscaban su consejo, reflejan la esencia de su vocación docente. El doctor MADRIÑÁN no solo transmitió conocimiento; inspiraba a sus estudiantes a ver el derecho como una herramienta para construir un mejor país. Todo, a través del ejemplo.

Esta edición de la revista recoge, con sus importantes aportes, continúa con la labor de análisis y pensamiento crítico que él tanto fomentó. Las páginas de esta publicación no solo celebran sus aportes en el campo de los seguros, el derecho comercial y financiero, sino que también honran su legado de integridad y excelencia. Que esta edición sirva como testimonio de su impacto y como recordatorio de los ideales que compartió, y que su ejemplo siga inspirando a la comunidad académica y profesional en el camino de la excelencia para el bienestar social.

JUAN CAMILO CONTRERAS JARAMILLO  
*Director del Departamento de Derecho Privado  
Facultad de Ciencias Jurídicas  
Pontificia Universidad Javeriana*

